

Sa Grandeur vient de recevoir deux lettres de remerciements. La première est du vénéré cardinal Luçon, l'autre du vicaire capitulaire d'Arras, M. le chan. Delattre. On sait, en effet, que le vaillant évêque d'Arras, Mgr Lobbedey, est mort soudainement, le 24 décembre.

Ottawa. — Les 24 et 25 janvier dernier, s'est tenue au palais archiépiscopal d'Ottawa une réunion des archevêques et évêques dont le diocèse est renfermé en tout ou en partie dans les limites de la province. Cette réunion avait pour but l'étude de la question bilingue dans la province d'Ontario.

Etaient présents: NN. SS. C.-H. Gauthier, archevêque d'Ottawa ; McNeil, archevêque de Toronto ; M.-J. Spratt, archevêque de Kingston ; A. Béliveau, archevêque de Saint-Boniface ; T.-J. Dowling, évêque de Hamilton ; D.-J. Scollard, évêque de Sault-Sainte-Marie ; G.-A. MacDonald, évêque d'Alexandria ; M.-F. Fallon, évêque de London ; M.-J. O'Brien, évêque de Peterborough ; E.-A. Latulipe, évêque de Haileybury ; P.-T. Ryan, évêque de Pembroke ; O. Charlebois, vicaire apostolique du Keewatin.

Ils ont publié les conclusions auxquelles ils sont arrivés dans une lettre pastorale qui a été lue dans les églises et chapelles de l'Ontario dimanche dernier.

“ Les évêques de l'Ontario, y est-il dit, réunis en assemblée voient avec crainte et douleur les divisions et les dissensiments causés dans la Province par la question bilingue, et profondément désireux de promouvoir la paix et l'harmonie civiles et religieuses, ils adressent au clergé et aux fidèles une solennelle exhortation, leur enjoignant, en même temps, d'obéir à toutes les lois et à tous les règlements qui sont justes, et que les autorités civiles feront de temps à autre.

“ De plus, ils prient respectueusement la majorité de cette province de considérer d'une manière sympathique les aspirations et les demandes de leurs concitoyens canadiens-français relatives à l'établissement et au fonctionnement des écoles bilingues, leur permettant d'arriver à une connaissance convenable (*equitable*, dans le texte anglais) du français, avec la connaissance parfaite de l'anglais.”

Sherbrooke. — Le 27 janvier dernier, l'église de Lennoxville a été incendiée. Les Saintes Espèces ont été sauvées. Les pertes s'élèvent à \$30,000 et les assurances à \$8,000 seulement.

Valleyfield. — M. l'abbé Camille A. Santoire, ancien curé de St-Louis de Gonzague, est mort à l'Hôtel-Dieu après une longue maladie. M. l'abbé Santoire naquit à Longueuil, le 18 juillet 1849, et fut ordonné à l'église de Notre-Dame de Lourdes, à Montréal, le 10 août 1864, par Mgr Fabre.

M. l'abbé Santoire fut successivement professeur à l'Ecole Normale Jacques-Cartier, curé de Huntingdon, curé de la Cathédrale et Vicaire général de Valleyfield et, finalement, curé de St-Louis de Gonzague.